



Nomos



Die Begründung der Menschenrechte aus Sicht der Diskurstheorie

Eine Untersuchung zu Karl-Otto Apel,
Jürgen Habermas und Robert Alexy

Von Dr. Po-Jung Su

2024, 246 S., geb., 79,- €

ISBN 978-3-7560-0697-7

(Studien zur Rechtsphilosophie und Rechtstheorie, Bd. 86)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0697-7

Karl-Otto Apel, Jürgen Habermas und Robert Alexy vertreten die Auffassung, dass die Letztbegründung der Menschenrechte als moralische und positive Rechte auf dem Diskurs basiert. Ob dieser Anspruch in ihren Theorien der Moral und des Rechts tatsächlich eingelöst werden kann, wird in der neuen Studie eingehend untersucht.

Es zeigt sich, dass das ambitionierte Unternehmen letztlich als gescheitert gelten muss. Die Diskurstheorien des Rechts bieten zwar eine Lösung für einige Probleme der Diskursethik, bestätigen aber auch die Annahme, dass zwischen Geltung und Faktizität keine Brücke existiert. Es gibt keine Einheit, sondern nur die Unterschiede selbst.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Die Begründung der Menschenrechte aus Sicht der Diskurstheorie

Eine Untersuchung zu Karl-Otto Apel,
Jürgen Habermas und Robert Alexy

By Dr. Po-Jung Su

2024, 246 pp., hc., € 79.00

ISBN 978-3-7560-0697-7

(Studien zur Rechtsphilosophie und Rechtstheorie, vol. 86)
In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0697-7

Karl-Otto Apel, Jürgen Habermas and Robert Alexy claim to show that the ultimate justification of human rights as moral and positive rights is based on discourse. Answering the question of whether this claim can actually be fulfilled in their discourse theories of morality and law is the goal of this thesis.

It follows from the findings of the thesis that this ambitious project must ultimately be considered a failure. While discourse theories of law offer a solution to some of the problems caused by discourse ethics, they confirm the assumption that no bridge exists between validity and facticity. There is no unity, only differences themselves.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary